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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報
道）受豬肉價格回落影響，中國去年12
月居民消費價格指數（CPI）同比上漲
4.5%，漲幅與11月持平。2019年全年，
中國CPI比上年上漲2.9%，實現官方定

下「3%左右」的年度物價調控目標。

上月漲幅持平 豬肉價降
食品價格仍是推升CPI的主要原因。去

年12月份，食品價格上漲17.4%，漲幅回

落1.7個百分點，影響CPI上漲約3.43個
百分點。
豬肉價格首現環比下降。國家統計局數

據顯示，去年12月份，豬肉價格同比上
漲97%，漲幅回落13.2個百分點。從環比
看，豬肉價格由11月上漲3.8%轉為下降
5.6%。
國家統計局城市司高級統計師沈贇在解

讀數據時表示，隨着生豬生產出現積極變
化，中央和地方儲備豬肉陸續投放，進口
量有所增加，豬肉供給緊張狀況進一步緩
解，價格明顯回落。
農業農村部數據則顯示，去年12月

份，全國能繁母豬存欄環比增長2.2%，
連續3個月環比增長，顯示全國生豬基礎
產能回升勢頭逐步穩固。農村農業部副部
長于康震表示，12月份出欄肥豬的重量
明顯增加，表明目前壓欄的大豬偏多，春
節前這些大豬都將逐步出欄；加上商業儲
備、政府儲備和進口增加的豬肉都會陸續

投放，預計春節期間的豬肉供需總體平
穩。

PPI降幅收窄 工業回暖
此外，在工業品出廠價格（PPI）方

面，同比和環比數據均呈現回升趨勢，顯
示工業回暖。受益於需求好轉、部分大宗
商品價格上漲，去年12月，PPI同比下降
0.5%，降幅比上月收窄0.9個百分點；環
比由11月下降0.1%轉為持平。
廣發證券首席宏觀分析師郭磊表示，當

前CPI漲幅中，豬肉貢獻下行，石油燃料
貢獻上升，不包含食品和能源的核心CPI
持平於上月，房租、消費品、服務同比漲
幅均持平或低於上月，顯示CPI通脹可
控。展望今年，由於春節錯月，今年春節
在1月，去年在2月，可能會導致1月CPI
漲幅創新高。總體看，CPI可控、PPI回
升是一個友好的組合，不會對貨幣政策形
成掣肘，同時企業盈利在趨於改善。

2019全年CPI升2.9% 通脹調控達標

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）
深圳將利用經濟特區立法權進一步推動深港
科技創新合作，2020年擬制定深港科技創
新合作區（深圳）條例。9日舉行的深圳市
第六屆人大第八次會議上，深圳市人大常委
會主任駱文智表示，圍繞粵港澳大灣區和深
圳先行示範區建設，今年擬制定或修改經濟
特區科技創新條例、綠色金融發展條例、地
方金融監督管理條例、知識產權保護條例、
數據條例、前海深港現代服務業合作區條
例、前海蛇口自由貿易實驗片區條例、深港
科技創新合作區（深圳）條例等，更好推動
和保障經濟高質量發展。

建設法治城市示範
中共中央、國務院關於支持深圳建設中
國特色社會主義先行示範區的意見中明確
提出，「用足用好經濟特區立法權，允許

深圳立足改革創新實踐需要，根據授權對
法律、行政法規、地方性法規作變通規
定」。駱文智在大會上作報告表示，深圳
已梳理出第一批立法需求項目清單，包括
新制定和修改需要創新變通法律法規49
項；需要提請全國人大以及國務院暫時調
整或者暫時停止適用法律、行政法規部分
規定13項；需要全國人大常委會授權深圳
運用經濟特區立法權就重大改革事項進行
專項立法4項。
據悉，2020年深圳擬安排法規項目23
件，除了系列促進科技創新的法規，深圳
還將圍繞建設法治城市示範，制定或修改
經濟特區優化營商環境條例、商事登記若
干規定、國際仲裁院條例、社會信用條
例、個人破產條例等，推動深圳打造最安
全穩定、最公平公正、法治環境最好的示
範城市。

香港文匯報訊 據中新社報道，
廣東省十三屆人大常委會第十七次
會議 9日在廣州召開。會議經表
決，決定任命張新為廣東省人民政
府副省長。
官方提供的簡歷顯示，張新，

男，漢族，1967年12月生，湖南攸
縣人，1997年 3月加入中國共產
黨，2001年4月參加工作，美國哥
倫比亞大學商學院金融專業畢業，
研究生學歷，經濟學博士。
張新曾在美國凱斯頓（Caxton）

對沖基金公司、美林證券公司實
習，曾擔任世界銀行金融市場發展
局（華盛頓）高級金融學家、債券
部負責人。2001年開始，其進入中
國證券監督管理委員會工作，曾任
該委員會規劃發展委員會委員、上

市公司監管
部副主任。
2004 年 開
始，先後任
中國人民銀
行金融穩定
局副局長、
局長，上海
分行行長，
中國國家外匯管理局上海市分局局
長等職務。2017年開始，任中國國
家外匯管理局副局長、黨組成員。
2020年 1月，任廣東省政府副省
長、黨組成員。
此次會議還決定任命李秀英為廣

東省民族宗教事務委員會主任，免
去許永錁的廣東省水利廳廳長職
務。
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深圳擬立例
促深港科創合作區發展

外匯局副局長張新
轉任廣東副省長
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■中國將允許民企、外企等社會各界資本
進入油氣勘探開發領域。 資料圖片
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中美下周簽首階段貿協
劉鶴將率團訪華盛頓 中方重申續完善三大穀物配額管理

中國駐美大使：
互利共贏是中美經合本質特徵

香港文匯報訊 據新華社報道，
中國駐美國大使崔天凱紐約時間8
日晚表示，互利共贏始終是中美經
貿合作的本質特徵，只要雙方牢牢
把握兩國人民的根本利益，尊重彼
此尊嚴、主權、核心利益，就沒有
克服不了的困難。
崔天凱當天在美國中國總商會年

度晚宴上表示，中美已達成第一階
段經貿協議。事實證明，中美兩國

之間只要在平等和相互尊重的基礎
上堅持對話協商，就能達成互利共
贏的結果。在當前極為複雜的國際
環境下，達成這一協議有利於中美
兩國，也有利於世界。
他表示，過去40多年來，中美
關係從不缺少風雨和艱險，而兩國
關係真正的韌性在於，雙方能夠直
面挑戰，不斷克服困難、解決問
題。希望新一年中美關係堅持正確

的方向，沿着健康穩定的軌道向前
發展。
美國中國總商會會長、中國銀

行美國地區行長徐辰在晚宴上表
示，即將簽署的中美第一階段經
貿協議顯然是邁向正確方向的一
步，並將恢復一部分雙邊貿易和
投資，減輕兩國企業和消費者的
負擔。希望這也是修復兩國政府
互信的第一步。
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香港文匯報訊 據新華社報
道，中國將全面開放油氣資源探
採市場，允許民企、外企等社會
各界資本進入油氣勘探開發領
域，此領域主要由國有公司專營
局面將改變。

合資格內外資允進場
自然資源部有關負責人9日

說，根據自然資源部《關於推進
礦產資源管理改革若干事項的意
見（試行）》，在中華人民共和
國境內註冊，淨資產不低於3億
元人民幣的內外資公司，均有資
格按規定取得油氣礦業權。根據
不同於非油氣礦產的勘查開採技
術特點，實行油氣探採合一制
度，油氣探礦權人發現可供開採
的油氣資源的，在報告有登記權
限的自然資源主管部門後即可開
採，並在5年內簽訂採礦權出讓
合同，依法辦理採礦權登記。
據介紹，包括探礦權、採礦權

在內的市場准入全面放開，將改變
油氣勘查開採領域主要由幾家國有
公司專營的局面。外資企業、民營
企業等各類市場主體加入，將進一
步激發市場活力，從更多渠道吸引
資金，形成以國家石油公司為主
體、多種經濟成分參與的市場體
系，有利於進一步提高國家能源保
障能力。
自然資源部印發《關於推進礦
產資源管理改革若干事項的意見
（試行）》，主要是為落實中央
關於礦業權出讓制度、石油天然
氣體制、自然資源資產產權制度
改革等決策部署，深化「放管
服」改革，充分發揮市場配置資
源的決定性作用和更好發揮政府
作用，加大油氣勘探開發力度。

此前中美雙方曾多次履行法律審
核、翻譯校對等必要程序，並

就協議簽署等後續工作密切溝通。據
中方聲明，經過中美兩國經貿團隊的
共同努力，雙方在平等和相互尊重原
則的基礎上，已就中美第一階段經貿
協議文本達成一致。
按照中國官方此前披露，協議文本

包括序言、知識產權、技術轉讓、食
品和農產品、金融服務、匯率和透明
度、擴大貿易、雙邊評估和爭端解
決、最終條款九個章節。雙方達成一
致，美方將履行分階段取消對華產品
加徵關稅的相關承諾，實現加徵關稅
由升到降的轉變。

今年三大穀物配額未變
農業農村部副部長韓俊此前在解讀

第一階段經貿協議文本時曾表示，實
施協議後，中國從美國進口的農產品

會大幅度增加。他說，中國約85%大
豆要靠進口，進口的量約9,000萬
噸。今後將從美國擴大進口一些農產
品，包括當前穩定國內市場急需的產
品，如豬肉、禽肉等。他並表示，這
些產品的進口不會對國內農業產生衝
擊。
商務部新聞發佈會上有記者提問

稱，中美第一階段談判成果不涉及增
加糧食進口配額，中國若要增加來自
美國的糧食進口，是否意味着必須同
時減少其他國家的進口。對此，高峰
指出，中國將繼續按照世貿組織規則
和入世承諾，完善小麥、玉米和大米
關稅配額管理辦法，將在市場化條件
下充分使用配額。「這與擴大美國農
產品進口並不矛盾。」
根據早前商務部和國家發改委公佈

的糧食進口配額，2004 年至 2020
年，中國小麥、大米、玉米的進口關

稅配額維持17年未變，三者合計總
關稅進口配額總量為2,215萬噸，佔
中國糧食總量比重不足5%。

美限AI軟件輸華做法錯誤
就美國日前出台人工智能軟件出口

管制一事，高峰回應稱，在經濟全球
化深度發展的今天，限制和干擾正常
的國際合作，不僅損害有關企業包括
美國企業的利益，而且會引起市場對
美國的貿易投資環境、創新環境的擔
憂，影響國際產業鏈的穩定。希望美
方糾正泛化國家安全，濫用出口管制
措施的錯誤做法，為各國企業開展正
常的貿易與合作創造有利的條件。
他認為，科學應該是無國界的。中

國將堅持走自主創新的道路，同時將
更加開放，願意同世界各國加強合
作，分享科技成果，造福世界各國人
民。

香港文匯報訊（記者 周琳

北京報道）商務部9日在京

舉行例行新聞發佈會，新聞

發言人高峰透露，應美方邀

請，中共中央政治局委員、

國務院副總理、中美全面經

濟對話中方牽頭人劉鶴將於

本月13日至 15日率團訪問

華盛頓，與美方簽署第一階

段經貿協議。雙方團隊正就

協議簽署的具體安排密切溝

通。


